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**Copia** 

COMUNE DI MARANO PRINCIPATO 

PROVINCIA DI  COSENZA 

_____________ 

 

 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE  
 

 

 

N. 17 

 

Data: 31/07/2017 

OGGETTO:  

Approvazione Documento Unico di Programmazione (DUP) 

2018/2020. D.Lgs. n. 118/2011 e ss.mm.           

 

 

 
L’anno duemiladiciassette il giorno trentuno del mese di luglio alle ore venti e minuti 

venti nella sala delle adunanze del Comune suddetto, convocata nelle forme di legge, si 

è riunito il Consiglio Comunale, con la presenza dei signori: 

 

Cognome e Nome Presente 
   

1. PULICE Luigi Sindaco Sì 

2. ESPOSITO Luigi Alessandro Consigliere Sì 

3. TROZZO Fabio Consigliere Sì 

4. MATRAGRANO Francesco Saverio Consigliere Sì 

5. PULICE Vincenzina Consigliere Sì 

6. TENUTA Emilio Consigliere Sì 

7. CARBONE Silvio Consigliere Sì 

8. DE CICCO Pasquale Consigliere Sì 

9. RUFFOLO Giancarlo Consigliere Sì 

10. BILOTTO Angelo Roberto Consigliere Sì 

11. SALERNO Giuseppe Consigliere Sì 

12. MUTO Francesco Consigliere Sì 

13. RUFFOLO Domenico Consigliere Sì 
   

  

Totale Presenti: 13 

Totale Assenti: 0 

 

Risultano che gli intervenuti sono in numero legale, assume la Presidenza il sig. 

CARBONE Silvio nella qualità di Presidente Del Consiglio, che dichiara aperta la seduta. 

Partecipa il Segretario Comunale Dr.ssa Daniela MUNGO, che provvede alla 

stesura del presente verbale. 
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Partecipa alla seduta il Responsabile del Settore Economico Finanziario rag. Emilia 

Molinaro. 

Il Presidente invita il Consiglio a discutere e deliberare sull’argomento indicato in 

oggetto. 

 

La seduta è pubblica. 

 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

PRESENTI : 13 – VOTANTI N. 13 

 
Relaziona l’Assessore al Bilancio Avv. Vincenzina Pulice e richiama la proposta di deliberazione n. 
18 del 24/07/2017 prot. n. 4535 del 24/07/2017 del Responsabile del Settore Economico 
Finanziario:  

 
 
Visto il Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267 “Testo unico delle leggi sull'ordinamento degli Enti 

Locali”, recante norme relative alla predisposizione e l’approvazione del bilancio annuale di previsione, 

nonché alla programmazione finanziaria degli enti locali ed in particolare l’art. 170 che cosi recita: 

“1. Entro il 31 luglio di ciascun anno la Giunta presenta al Consiglio il Documento unico di 

programmazione per le conseguenti deliberazioni. Entro il 15 novembre di ciascun anno, con lo schema di 

delibera del bilancio di previsione finanziario, la Giunta presenta al Consiglio la nota di aggiornamento del 

Documento unico di programmazione. Con riferimento al periodo di programmazione decorrente 

dall'esercizio 2015, gli enti locali non sono tenuti alla predisposizione del documento unico di 

programmazione e allegano al bilancio annuale di previsione una relazione previsionale e programmatica 

che copra un periodo pari a quello del bilancio pluriennale, secondo le modalità previste dall'ordinamento 

contabile vigente nell'esercizio 2014. Il primo documento unico di programmazione è adottato con 

riferimento agli esercizi 2016 e successivi. Gli enti che hanno partecipato alla sperimentazione adottano la 

disciplina prevista dal presente articolo a decorrere dal 1° gennaio 2015. 

2. Il Documento unico di programmazione ha carattere generale e costituisce la guida strategica ed 

operativa dell'ente.” 

 

Vista la legge 232/2016 (legge di bilancio 2017); 

Vista la deliberazione di Giunta Comunale nr. 72  del 17/07/2017 con la quale e’ stato approvato lo 

schema di Documento Unico di Programmazione (DUP) allegato al presente atto per farne parte 

integrante e sostanziale sotto la lett. A) e trasmessa ai Consiglieri Comunali e al Revisore dei Conti con 

nota prot. n. 4534 del 24/07/2017 

Vista la deliberazione di Giunta Comunale n. 03 del 25/01/2017 avente ad oggetto “Piano Triennale per la 

prevenzione della corruzione e trasparenza (PTPCT) 2017/2019 – APPROVAZIONE;  

Visto il parere favorevole sulla regolarità contabile del responsabile del Settore Economico Finanziario ai 

sensi dell’art. 49 del d.lgs. 267/200 e ss.mm. attestante anche la regolarità e la correttezza amministrativa  

Visto il parere favorevole dell’ Organo di  Revisione Economico Finanziario i n. 16, rilasciato in data 

24/07/2017  Prot.   4523 ai sensi dell’art. 239 c. 1 lett. b) punto 1) del D.Lgs. 267/00; 

Visti gli atti d’ufficio; 
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Si apre il dibattito : 

L’Assessore avv. Vincenzina  Pulice  ricorda ai presenti le strategie del DUP,  che è un atto 
propedeutico all’approvazione del Bilancio e ne detta le linee guida. Ricorda inoltre che il DUP si 
divide in due sezioni: sezione strategica e sezione operativa.  
Si allontana alle ore 20:35 il Consigliere Emilio Tenuta, presenti 12, voti 12.  
L’assessore al Bilancio richiama l’attenzione dei Consiglieri e dice, collegando la trattazione del 
presente punto al punto precedente,  che la minoranza da sempre riferisce le stesse cose. 
L’Assessore avv. Vincenzina  Pulice fa presente che gli uffici Comunali hanno parecchio arretrato 
per cui si registrano difficoltà operative. Inoltre, dice,  le casse Comunali sono deficitarie, tant’è che 
risulta molto  impegnativa la riscossione dell’entrate, trascurata e abbandonata da tempo.  
Chiede e prende la parola il Cons. Angelo Roberto Bilotto e dà il benvenuto al Segretario 
Comunale.  
Entra alle ore 20.40 il Consigliere Emilio Tenuta. 
Presenti n. 13 – Votanti n. 13. 
Si rivolge al civico consesso e dice: “Sig. Presidente, Sig. Sindaco, colleghi consiglieri. Rivolgo alla 
dott.ssa Mungo il benvenuto ed un caloroso augurio di buon lavoro,  sono certo che la 
permanenza nel nostro Comune sia utile ai fini della crescita nostra, del Consiglio e della Comunità 
Principatese. Siamo qui  oggi in questo civico consesso per discutere il vostro documento unico di 
programmazione, il quale definisce l’orizzonte strategico della manovra finanziaria del nostro Ente 
per il prossimo triennio( 2018-2020). Ebbene,  dalla lettura non trovo riscontro tra quello che avete 
promesso durante la campagna elettorale, quindi non si evince una vostra linea programmatica e 
strategica. Ad esempio per quanto concerne le Politiche Sociali, le attività culturali, le Politiche 
giovanili, lo sport, lo spettacolo, il tempo libero, si nota ancor di più questa criticità.  
Durante la campagna elettorale, l’attuale Vice-Sindaco, il collega Consigliere Francesco Saverio 
Matragrano, sosteneva “ Di avere tante idee e che sarebbe stata sua cura trovare delle soluzioni 
alle Politiche della famiglia, quindi dare, ad esempio risalto alla centralità della famiglia; studiare e 
trovare delle soluzioni che possono migliorare il livello qualitativo e cioè: trovare soluzioni sulle 
politiche tariffarie , trovare soluzioni sulla casa, sugli spazi urbani, trovare soluzioni per la famiglia 
e la disabilità, ecco quando si ha in famiglia un disabile è importantissimo. Dare sostegno alla 
genitorialità e perché no anche responsabilità educative e poi una sorta, questo mi è venuto in 
mente, una sorta di auto-aiuto, cioè un pronto soccorso tra le famiglie stesse, ecco se la famiglia 
sta bene tutta la nostra società sta bene …………. . Oggi invece possiamo notare dalla lettura del 
DUP che non si riscontra una linea programmatica per come avete promesso ai cittadini; 
riscontrabile tutto ciò nel Bilancio di Previsione dove mancano i fondi per attivare questi servizi. 
Sono stati tolti alcuni fondi (€ 9.000-/novemila) per l’ attivazione dell’assistenza domiciliare, dando 
opportunità lavorative alle vedove, ragazzi madri, donne in difficoltà. Fondi per le attività ludico-
estive rivolti a bambini e ragazzi, al contrario è aumentata la spesa per i trasporti sociali da Euro 
13.000 annui ad Euro 20.000, determinando una maggiore uscita economica per l’Ente a discapito 
di altre attività. Non c’è più riscontro sul DUP della missione 5 “Tutela e valorizzazione dei beni ed 
attività Culturali” C.A.G. ( Centro di aggregazione Giovanile) , per la quale non si evince una vostra 
linea programmatica  . Della missione 6 Politiche Giovanili, sport e tempo libero, della palestra, che 
è ferma da più di un anno, con servizi non erogati e con un fotovoltaico da 20 KW inattivo, 
conseguente mancato introito economico per l’Ente e tutta l’area ludico-sportiva adiacente. 
Leggendo il DUP non si riscontra una linea programmatica e strategica che avete promesso ai 
cittadini; sembra un documento senza anima, freddo (  dove l’indirizzo politico di ogni delegato per 
quanto riguarda gli obiettivi di competenza non vengono evidenziati) anche perché comunque in 
questo anno di amministrazione non avete fatto altro che scopiazzare in malo modo i tanto criticati 
Servizi e progetti attivati dalla precedente Amministrazione. Il grande politico Einaudi sosteneva  
“ prima di deliberare bisogna conoscere” Ebbene, secondo me,  in tutto questo c’è poca 
conoscenza delle criticità e delle esigenze della Comunità,  che permettono di realizzare dei 
progetti mirati, di contro si evidenza molta demagogia ed approssimazione. Come componente del 
“Gruppo Insieme “, per quanto mi riguarda questo documento non avrà la mia approvazione.” 
 
Chiede e prende la parola il Consigliere  Giuseppe  Salerno e polemizza con il Presidente del 
Consiglio Comunale, dicendo che è necessario che ci sia dialogo tra le parti. Ad ogni domanda 
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dice,  deve seguire una risposta. Questa è democrazia! Quello che prevede il DUP non viene 
considerato bene. Il legislatore ha introdotto il DUP come documento strategico propedeutico al 
bilancio, proprio perché deve contenere linee programmatiche. Vogliamo, dice, rendere 
l’amministrazione sensibile ad alcune tematiche, per cui, invitiamo il Consigliere a leggere con 
attenzione il DUP che deve essere strumento operativo e,   così per  come è stato redatto,  non si 
capiscono gli obiettivi. In ogni missione  c’è solo l’elenco di attività che sono uguali a tutti i Comuni. 
Il DUP 2018/2020 , qui presentato , scopiazza alcune attività già realizzate e non presenta novità. 
Manca un rendiconto per i cittadini e ricorda che la trasparenza si traduce in azioni. Ogni missione 
e  ogni settore, ha la sua importanza. Oggi il DUP non riporta alcuna impronta del Gruppo 
Rinascita. Chiede e prende la parola il Cons. Domenico  Ruffolo e dice che il voto è contrario 
spiegando  anche perché ha maturato questa idea. E’ una Amministrazione, dice,  che c’è da un 
anno e sono state impiegate molte risorse  sia di tempo che economiche. Ciò ha fatto sì  che siano 
state trascurate alcune attività come lo  sport e la cultura. Non si pretende tanto però servono a 
socializzare e sono momenti di aggregazione sociale. Pertanto, da oggi mi aspetto che questa 
Amministrazione si impegni in tal senso. Apprezzo l’iniziativa della manifestazione “ Fido t’affido”. 
Vi sollecito però a “fare” e a stimolare l’attività sportiva e ad impegnarvi in tal senso. Vi do’ da 
subito, dice, la mia disponibilità. Chiede e prende la parola il Cons. Francesco Saverio  Matragrano 
che dà il benvenuto al Segretario Comunale. Gli interventi della minoranza, dice, sono fuori luogo, 
perché sembrano voler puntare il dito contro questa Amministrazione che da sempre si è mostrata 
sensibile alle problematiche del sociale. E’ stato da subito affrontato  il tema della famiglia che è  
supportato  dai  fondi statali (vedi SIA), per cui non è vero che non c’è attenzione verso tali 
problematiche. Il Comune di Rende – Ente capofila-  segue i Comuni del distretto nella redazione 
dei progetti. Così pure, dice,  ci siamo attivati con l’avvio di n. 13 lavoratori in mobilità in deroga 
finanziati con fondi regionali . Per cui, dice, anche questa volta ,  la minoranza ha “toppato”anche 
quando  ci critica il servizio di trasporto sociale ed i prezzi stabiliti il cui  andamento della spesa è 
oscillante. Non si accettano, però, interventi sterili. Interviene il Sindaco e dice che questa 
Amministrazione non prende lezioni di legalità da nessuno. Il precedente servizio di trasporto 
sociale veniva svolto senza convenzione, così come pure il Servizio di pulizia degli edifici 
comunali. Ai cittadini, per onor del vero,  bisogna dire la verità! La palestra quando è stata 
inaugurata non aveva ancora i requisiti tecnici per la sua apertura. Così pure è opportuno 
richiamare gli atti relativi alla stazione dei rifiuti, ecc., tutti avviati senza copertura finanziaria. 
Chiede e prende la parola il Cons. Angelo Roberto Bilotto e dice che il suo intervento non era 
rivolto  a livello personale all’Assessore Francesco Saverio Matragrano. Il mio intervento, dice, 
voleva ricordare i fondi PAC e gli altri fondi destinati a persone disagiate (ragazze madri, anziani, 
donne in difficoltà, ecc.); relativamente ai lavori pubblici anche la precedente Amministrazione si è 
attivata per la realizzazione di opere . Per quanto riguarda la legalita’ delle procedure  ritengo 
opportuno non parlarne in questa sede. 
Relativamente al servizio trasporto sociale, dice, l’Amministrazione dà l’indirizzo politico ma spetta 
agli uffici gestire gli atti. Chiede e prende la parola l’Assessore   Vincenzina  Pulice e dice che i 
bandi di gara, per affidamento dei servizi, devono essere aperti a tutti e non solo alla ditte del 
luogo. Mi rivolgo, ora,  al Consigliere Giuseppe  Salerno e dice che il  DUP nei piccoli Comuni deve 
essere semplificato, mentre quello che avete approvato Voi quando eravate in maggioranza, è un 
DUP complesso con dati esagerati. E’ vero, dice l’assessore  Vincenzina Pulice, il DUP 2018/2020 
presenta carenze formali perché   gli uffici, da tempo, sono oberati di lavoro. Replica il Cons. 
Giuseppe Salerno e  ringrazia il Sindaco che consente il confronto tra noi Consiglieri. Tengo a 
ribadire, dice,  che quello che va inserito nel DUP,  e che in questo manca, è l’aspetto politico. 
Quando ero maggioranza presentavo una relazione per ogni voce del Bilancio. Non è più 
plausibile dopo un anno di Amministrazione, ascoltare queste giustificazioni. Il mio intervento non 
contiene accuse ma sollecitiamo il completamento degli iter già avviati. Replica il Cons. Francesco 
Saverio  Matragrano e dice che gli avvisi pubblici sono aperti a tutte le imprese, ditte e associazioni 
che hanno i requisiti previsti dal bando. Per quanto riguarda i lavori della strada di San Pietro, 
abbiamo trovato decreti e carte ferme. Seguono le dichiarazioni di voto. Il Cons. Giuseppe Salerno 
dice che come minoranza  è contrario per  quanto detto da tutto il gruppo di minoranza e che viene 
condiviso. Il nostro metodo, dice,  è quello della massima trasparenza per far crescere il Consiglio 
Comunale.  
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Sentiti gli interventi – Dopo ampia discussione 

Visto lo Statuto Comunale; 

Visto il Regolamento di Contabilità armonizzato;  

Visto il D.Lgs. 267/2000 e ss.mm.ii.; 

Visto il D.Lgs. 118/2011 e ss.mm.ii.;  

PRESENTI 13 VOTANTI N. 13 

Con la seguente votazione  espressa per alzata di mano  

Voti favorevoli n. 09 – Voti contrari n. 04 ( Cons. Salerno Giuseppe ; Bilotto A.R.; Ruffolo Domenico ; Muto 

F.sco); 

 

DELIBERA 

La premessa è parte integrante e sostanziale del presente atto;  

1. di approvare il Documento Unico di Programmazione (DUP)  2018/2020 cosi composto: 

a)  Sezione strategica, con riferito alla durata del mandato amm.vo; 

b)  Sezione operativa, con riferimento al triennio 2018-2020; 

che si allega quale parte integrante e sostanziale (allegato A);  

2. di disporre che una copia del presente provvedimento sia trasmessa, per quanto di rispettiva 

competenza, ai Responsabili dei Settori ; 

3. di trasmettere il presente atto al Responsabile del Settore Economico Finanziario quale RUP per i 

provvedimenti conseguenti e necessari; 

4. di pubblicare copia del presente atto sul sito Web Comunale – sez. Amministrazione Trasparente; 

In prosieguo  

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 Presenti n. 13 – Votanti n. 13  

con separata e unanime votazione espressa per alzata di mano  

DELIBERA 

di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell'art. 134, comma 4, del 

D.Lgs. 18-08-2000, n. 267, per consentire l'immediata attuazione di quanto disposto.  
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P A R E R I     S U L L A     D E L I B E R A  

  
  

Sulla proposta di deliberazione i sottoscritti esprimono ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 

18.08.2000,  n. 267  i pareri di cui al seguente prospetto: 

 
 

IL RESPONSABILE DELL’AREA FINANZIARIA 

 

In ordine alla regolarità tecnica e contabile esprime 

parere: 
F A V O R E V O L E x 

   

 NON FAVOREVOLE  
 

 

Data  24/07/2017 

F.to: Rag. Emilia MOLINARO 
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Letto, approvato e sottoscritto: 

 

Il Presidente 

F.to: CARBONE Silvio 

 

Il Segretario Comunale 

F.to: Dr.ssa Daniela MUNGO 

 

  

 

 
CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

La presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio del Comune per 15 giorni 

consecutivi con decorrenza dal 08/08/2017. 

 

N. 497 del Registro Pubblicazioni 

 

     , lì 08/08/2017 Il Segretario Comunale 

F.to: Dr.ssa Daniela MUNGO 

 

 

 

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITA’ 

 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva in data 31-lug-2017 essendo stata 

dichiarata immediatamente eseguibile (art. 134, comma 4, D.Lgs. 18 agosto 2000, 

n. 267) 

 

La presente deliberazione diviene esecutiva dopo  trascorsi i 10 giorni di 

pubblicazione (art. 134, comma 3, D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267) 

 

Dichiarata immediatamente esecutiva (art. 134, comma 4° del D.Lgs 267/2000) 

 

X 

  

  

  

MARANO PRINCIPATO, lì 08/08/2017 Il Segretario Comunale 

F.to: Dr.ssa Daniela MUNGO 

 

 

 

L’addetto alla pubblicazione attesta che la presente delibera viene pubblicata all’Albo 

Pretorio il giorno 08/08/2017. 

 

 L’addetto alla pubblicazione  

F.to: 

 

 

  

 

 


